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Abstract (en)
[origin: WO9213870A1] DNA sequences encoding human platelet-derived growth factor receptors (hPDGF-R), and expression constructs
comprising sequences which encode a receptor that can be secreted or incorporated into the membrane of a mammalian cell. Peptide fragments
with functions equivalent to the wild-type receptor, conferring a PDGF-sensitive mitogenic response on cells lacking the receptor are provided. The
constructs can be used for enhancing PDGF response of cells, determining the regions involved in transducing the signal in response to PDGF
binding, providing mutated analogs and evaluating drugs for their physiologic activity. Soluble fragments comprising PDGF receptor sequences are
also provided, including important intracellular kinase insert sequences which interact with intracellular proteins.

Abstract (fr)
L'invention se rapporte à des séquences d'ADN codant pour des récepteurs du facteur de croissance d'origine plaquettaire (facteur PDGF) humain,
et à des structures d'expression comprenant des séquences qui codent pour un récepteur pouvant être secrété ou incorporé dans la membrane
d'une cellule de mammifère. On prévoit des fragments de peptides ayant des fonctions équivalentes à celles du récepteur de phénotype sauvage,
pour produire une réaction mitogène sensible au facteur PDGF sur les cellules dépourvues du récepteur. Ces structures peuvent être utilisées pour
améliorer la réaction des cellules au facteur PDGF, pour déterminer les régions prenant part à la transduction du signal en réaction à la liaison avec
le facteur PDGF, pour produire des analogues ayant subi une mutation et pour évaluer les médicaments favorisant leur activité physiologique. Des
fragments solubles comprenant des séquences de récepteurs du facteur PDGF sont également prévus, y compris des séquences intracellulaires
importantes de segments de kinase insérés, séquences qui agissent en interaction avec les protéines intracellulaires.
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